

5 mars 2025, Paris

## Udice : un nouveau duo à la présidence

**Le 5 mars 2025, le conseil d'administration d'Udice a élu Nathalie Drach-Temam, présidente de Sorbonne Université, en tant que présidente de l'alliance et Dean Lewis, président de l'Université de Bordeaux, en tant que vice-président. Nathalie Drach-Temam succède à Michel Deneken dont le mandat de président de l'Université de Strasbourg se termine en mars 2025.**

Nathalie Drach-Temam et Dean Lewis ont réaffirmé au cours du conseil d'administration, les objectifs prioritaires de l'association qui, dans une période marquée par des transitions profondes et de fortes incertitudes, se positionne davantage comme un acteur clé. En questionnant les enjeux actuels de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation, mais aussi en anticipant les défis futurs, Udice concourt à ce que les universités soient reconnues et soutenues pour leurs rôles, leurs missions et leurs contributions.

Tout au long de ce mandat, le nouveau bureau d'Udice aura à cœur que l'alliance maintienne sa démarche de vision prospective sur les enjeux majeurs de l'ESR. Par ailleurs, elle continuera à porter des recommandations fortes sur l'autonomie des universités, l'organisation de l'ESR, le modèle économique, l'innovation, la santé, la formation en lien avec la recherche, la politique européenne, etc.

« *Au cours des 15 dernières années, les 13 universités membres d'Udice se sont réinventées, évoluant et expérimentant au bénéfice de l'ensemble de l'ESR et souhaitent poursuivre dans cette dynamique* », a rappelé Nathalie Drach-Temam, nouvelle présidente d'Udice.

« *Udice souhaite également renforcer sa collaboration avec les organismes nationaux de recherche (ONR) à travers des groupes de travail communs, notamment sur le sujet des stratégies scientifiques et de l'université cheffe de file* », a ajouté Dean Lewis, nouveau vice-président d'Udice.

Udice se positionne également comme interlocuteur privilégié des principales alliances d'universités intensives en recherche, telles que les U15 en Allemagne et au Canada, le Russell Group au Royaume-Uni, etc. « *La collaboration avec ces alliances homologues reste une priorité stratégique pour Udice d'autant plus dans un contexte de tensions géopolitiques et de défis démocratiques, afin de promouvoir des valeurs communes de coopération académique* », a insisté Nathalie Drach-Temam. Cela vient compléter le rôle des réseaux tels que la LERU (League of European Research Universities) ou The GUILD dont plusieurs universités de l'alliance Udice sont membres.

Sur le plan national, Udice cherchera en outre à accroître sa visibilité au-delà des ministères et de l'écosystème ESRI pour influencer le débat public, en s'adressant aux décideurs, entreprises, associations et citoyens.

La présidente et le vice-président ont conclu le conseil d'administration en rappelant que « *La force d'Udice repose sur l'engagement de ses groupes de travail composés entre autres des vice-présidents des universités, ainsi que sur l'implication des présidents des universités membres, qui partagent des positionnements proches et des valeurs communes tout en valorisant les spécificités de leurs établissements* ».

---

*Formée en octobre 2020 autour des dix universités labellisées IdEx, Udice porte aujourd'hui la voix de treize universités et établissements français à forte intensité de recherche, œuvrant pour une recherche d'excellence, la performance de l'enseignement supérieur, et le développement d'écosystèmes d'innovation attractifs. Ses membres sont : Aix-Marseille Université, Institut Polytechnique de Paris, Sorbonne Université, Université de Bordeaux, Université Claude Bernard Lyon 1, Université Côte d'Azur, Université Grenoble Alpes, Université de Lorraine, Université de Montpellier, Université Paris Cité, Université Paris-Saclay, Université Paris Sciences et Lettres, Université de Strasbourg.*

### CONTACT,

Anne-Isabelle BISCHOFF, déléguée générale

06 47 58 72 05